



**Cáncer, tercera causa de muerte en la entidad: Hospital Ángeles**

PÁG. 6



**Últimos detalles a Distribuidor Vial de la Central de Abasto**

PÁG. 2



**Realizan "Marcha por la Justicia" contra la alcaldesa Irene Olea Torres**

CONTRAPORTADA PÁG. 8

# Intolerancia

EDICIÓN FIN DE SEMANA

5 y 6 de octubre de 2024  
Puebla, Pue - México  
Año 24, n° 8210  
www.intoleranciadiario.com  
Precio \$7.00

## Rinde rectora Cedillo su Tercer Informe de Labores en la BUAP

Se presentó ante el H. Consejo Universitario, acompañada del gobernador del estado, Salomón Céspedes e invitados especiales como el gobernador electo, Alejandro Armenta, el presidente municipal electo, José Chedraui y el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa.

### Redacción

Lograr el prestigio y liderazgo que caracterizan a la BUAP representa el trabajo consciente y cotidiano de toda la comunidad universitaria, pero también la importancia que tiene la rendición de cuentas, enfatizó la rectora María Lilia Cedillo Ramírez al rendir su Tercer Informe de Labores, gestión 2021-2025, en el cual destacó las acciones que permiten

la consolidación de la excelencia académica y el compromiso que tiene la universidad con la sociedad para ofrecer mayores oportunidades de educación superior, con nuevos espacios como Ciudad Universitaria 2 (CU2).

En el auditorio del Complejo Cultural Universitario, ante el H. Consejo Universitario e invitados especiales como el mandatario del estado de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, y el gobernador electo, Alejandro Armenta Mier, la rectora

María Lilia Cedillo Ramírez aseguró que los avances son producto del trabajo conjunto de la comunidad universitaria, cuyo objetivo es contribuir a la formación de los estudiantes y brindarles todas las herramientas necesarias.

Entre los logros importantes alcanzados en el último año de gestión, destaca la construcción de Ciudad Universitaria 2, un sueño hecho realidad, gracias al apoyo del ejecutivo del estado y de los diferentes niveles de gobierno.

Ciudad Universitaria 2, un nuevo campus diseñado para la formación en Ingenierías, Ciencias Exactas y Ciencias Naturales, representa un espacio que integra tecnologías de punta, ecosistemas abiertos de enseñanza-aprendizaje y un fuerte compromiso con la preservación ambiental.

A pesar de que la universidad destinó una partida presupuestal significativa a este proyecto, la rectora aclaró que no se sacrificaron programas importantes.

P. 4 Y 5



**Gobierno de Puebla y la Universidad de Nueva York unen fuerzas**

P. 3



**En breve se reabrirá el paso en Puente Colorado, Chapulco, confía Javier Aquino**

P. 2

**No guarde los paraguas.** De acuerdo con información del Servicio Meteorológico Nacional, continuarán las lluvias en la entidad poblana para este fin de semana, y podrían estar acompañadas de descargas eléctricas, rachas de viento y posible caída de granizo. **(Fotos Agencia Enfoque)**

# En breve se reabrirá el paso en Puente Colorado, Chapulco, confía Aquino

El secretario de Gobernación estatal comentó que por ser un asunto federal, intervinieron las autoridades de ese nivel, aunque el gobierno estatal ha dado seguimiento de cerca.

Claudia Aguilar  
Fotos Christopher Damián

El secretario de Gobernación estatal (Segob), Javier Aquino Limón confía en que está cerca el convenio para reabrir el paso en las vías del tren en Puente Colorado, Chapulco, luego de 10 días de bloqueo por parte de pobladores que reclaman por la falta de agua.

Entrevistado a su llegada al tercer informe de labores de la rectora de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla



(BUAP), Lilia Cedillo Ramírez, comentó que por ser un asunto federal, intervinieron las autoridades de ese nivel, aunque el gobierno estatal ha dado seguimiento de cerca para apoyar en lo que se requiera.

La postura del funcionario se da luego de que la Confederación de Cámaras Industriales de México (Concamín) pidió a las autoridades federales intervenir para que se libere el bloqueo y Ferrosur puede retomar el traslado de mercancías por este tramo del estado de Puebla.

Los empresarios advirtieron sobre los efectos negativos que provocó interrumpir el servicio en este tramo de la red ferroviaria que da servicio al Puerto de Veracruz y a la Ciudad de México, en especial para sectores "sensibles" como el energético, por la operación de las refineras de Salamanca y Tula, que generó el desabasto de combustóleo e importación de refinados; además del acero, al impedir el abasto de materia prima para la operación de las plantas, lo mismo que a las industrias plásticas, automotriz autopartes y de cemento.

También señalaron que hay afectaciones en el sector agrícola, ya que es imposible el traslado de granos con destino al centro del país, lo que está por encajarse el alimento para animales, y ha generado desabasto de clo para la Ciudad de México.

Ante este escenario, el titular de la Segob reconoció que las afectaciones "han sido complicadas" y urge solucionar el conflicto.

Sin embargo, aseguró que al gobierno de Puebla se le ha pedi-



do que "se mantenga al margen" y no vaya más allá de su competencia, por lo que únicamente fungirán como interlocutor.

De la demanda de los habitantes por el suministro de agua, Aquino Limón aseguró que ya se dio el abastecimiento con pipas y que está en revisión la perforación de un pozo en esta comunidad.

Cabe señalar que el tramo obstruido por pobladores de Chapulco, desde el pasado 24 de septiembre, abarca del kilómetro 128, en el municipio de Puebla, al 170, en el Puerto de Veracruz.

# Últimos detalles a Distribuidor Vial de la Central de Abasto

Del 3 al 9 de octubre será abierto temporalmente para instalar señalética y luminarias; la Secretaría de Movilidad y Transporte dijo que con estas acciones se daría por concluida la obra.

Claudia Aguilar  
Fotos Agencia Enfoque

Entre el 3 y 9 de octubre, será temporalmente abierto a la circulación el Distribuidor Vial de la 'Central de Abasto' para que se lleven a cabo trabajos de pavimentación, construcción de guarniciones y banquetas en las

laterales de la carretera federal Puebla-Tlaxcala, un muro perimetral por debajo del puente, así como la instalación de luminarias y señalización horizontal y vertical. Así lo informó este viernes la Secretaría de Movilidad y Transporte del estado de Puebla, al señalar que estas acciones son las que hacen falta para dar por concluida la obra.

El anuncio fue confirmado por el gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina, quien pidió a los automovilistas manejar con precaución y respetar los límites de velocidad.

Apenas este miércoles se difundió en redes sociales que los seis carriles de dicha vialidad abrieron desde la tarde del miércoles para la circulación

vehicular, a pesar de estas inconclusa y sin contar con medidas de seguridad para peatones y automovilistas.

Inclusive el gobernador del estado confirmó que será hasta el 10 de octubre cuando el distribuidor vial sea inaugurado y que estaba prohibida la circulación por precaución.

La Secretaría de Movilidad



y Transporte, a través de un comunicado, dio a conocer que los trabajos se realizarán en un horario de 7 a 21 horas y estará sujeto a cambios por las condiciones climáticas.



# Firman convenio de colaboración Céspedes y Armenta con la CUNY

El rector de la Universidad de Nueva York, Félix V. Matos Rodríguez, destacó la concepción que los mandatarios del estado tienen sobre la educación y que hayan elegido Nueva York como punto estratégico.

Claudia Aguilar  
Fotos "X"

En la Universidad Municipal de Nueva York (CUNY) hay un promedio de 8 mil estudiantes mexicanos, de los cuales la gran mayoría son originarios de Puebla, reveló el rector Félix V. Matos Rodríguez, al firmar un convenio con los gobernadores en funciones Sergio Salomón Céspedes Peregrina y electo Alejandro Armenta Mier para el intercambio de alumnos y conocimientos entre Estados Unidos y Puebla.

Durante su paso por la capital poblana, el académico de Puerto Rico destacó la concepción que los mandatarios del estado tienen sobre la educación y que hayan elegido Nueva York como punto estratégico por ser una ciudad que alberga a más de 300 mil migrantes poblanos.



Destacó la relevancia de esta alianza, subrayando que la CUNY tiene una matrícula de alrededor de 240 mil estudiantes, incluyendo miles de jóvenes poblanos.

"Me parece que vamos a poder lograr muchísimo trabajando juntos, estudiantes, facultad, utilizando el espacio de la universidad como un puente para unir empresarios, para unir a todos los sectores y que ese vínculo que ya existe entre Nueva York y Puebla se fundamente más", apuntó.

Por su parte, Alejandro Armenta recaló la importancia de esta universidad en Estado Unidos, similar a la UNAM y a la BUAP en México, por lo que aseguró representa una buena oportunidad para los estudiantes de Puebla.

"Vamos a continuar con el ritmo en materia educativa en el estado, no podemos perder esa dinámica de la política pública en materia educativa del gobernador Sergio Salomón Céspedes, y estos son los primeros pasos", apuntó al recordar que este acuerdo se dio durante su gira de trabajo en Estados Unidos, con el entonces cónsul de México en Nueva York, y actual coordinador de la Red Consular de Mexicanos en el Exterior, Jorge Islas.

Finalmente, Céspedes Peregrina refirió que el propósito de este acuerdo, es la colaboración en temas tecnológicos, a la vez que hizo un reconocimiento a su sucesor Armenta Mier por el pacto logrado con la Universidad Municipal de Nueva York.

"Los jóvenes tendrán la oportunidad de profesionalizarse y capacitarse en áreas tecnológicas, además de realizar sus prácticas profesionales en Estados Unidos".



# EDUCACIÓN

# EDUCACIÓN

# Juntos caminamos con pasos firmes, asegura la rectora Cedillo en su Tercer Informe de Labores

Rindió su informe ante el H. Consejo Universitario, acompañada del gobernador del estado, Salomón Céspedes Peregrina e invitados especiales como el gobernador electo, Alejandro Armenta Mier, el presidente municipal electo, José Chedraui Budib y el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa.

Redacción  
Fotos Christopher Damián

Lograr el prestigio y liderazgo que caracterizan a la BUAP representa el trabajo consciente y cotidiano de toda la comunidad universitaria, pero también la importancia que tiene la rendición de cuentas, enfatizó la rectora María Lilia Cedillo Ramírez al rendir su Tercer Informe de Labores, gestión 2021-2025, en el cual destacó las acciones que permiten la consolidación de la excelencia académica y el compromiso que tiene la universidad con la sociedad para ofrecer mayores oportunidades de educación superior, con nuevos espacios como Ciudad Universitaria 2 (CU2).  
En el auditorio del Complejo Cultural Universitario, ante el H. Consejo Universitario e invitados especiales como el mandatario del estado de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, y el gobernador electo, Alejandro Armenta Mier, la rectora María Lilia Cedillo Ramírez aseguró que los avances son producto del trabajo conjunto de la comunidad universitaria, cuyo objetivo es contribuir a la formación de los estudiantes y brindarles todas las herramientas necesarias.



Entre los logros importantes alcanzados en el último año de gestión, destaca la construcción de Ciudad Universitaria 2, un sueño hecho realidad, gracias al apoyo del ejecutivo del estado y de los diferentes niveles de gobierno.  
Ciudad Universitaria 2, un nuevo campus diseñado para la formación en Ingenierías, Ciencias Exactas y Ciencias Naturales, representa un espacio que integra tecnologías de punta, ecosistemas abiertos de enseñanza-aprendizaje y un fuerte compromiso con la preservación ambiental.

A pesar de que la universidad destinó una partida presupuestal significativa a este proyecto, la Rectora aclaró que no se sacrificaron programas importantes, de ahí que se destinaron mil millones de pesos al Hospital Universitario de Puebla, ya que la salud de los universitarios y de los derechohabientes es una prioridad.  
De igual forma, en los últimos dos años se registró un incremento en el fondo fijo que se otorga a cada escuela, instituto y facultad, así como a los programas operativos que fortalecen

las actividades académicas de la institución, cumpliendo con los incentivos destinados al personal académico y administrativo: "Somos los únicos en el país que entregan un bono a los profesores hora clase".  
**Gobernanza y gestión incluyentes y con trato humano**  
A partir de los cuatro ejes que conforman el Plan de Desarrollo Institucional, la rectora Lilia Cedillo Ramírez informó que a la par de su liderazgo educativo, la BUAP renovó la legislación universitaria para garantizar la in-

clusión, la pluralidad y el respeto para construir una sociedad de paz. Al mismo tiempo, se mantiene una política de austeridad y transparencia en la rendición de cuentas, que deriva en un ejercicio financiero responsable, reflejado en la calidad académica y la pertinencia social.  
A este Tercer Informe de Labores también acudieron el secretario general de la

ANUIES, Luis Armando González Placencia; el presidente municipal electo, José Chedraui Budib; el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa; así como presidentes municipales de las diferentes sedes de los complejos regionales, ex rectores y representantes de los poderes legislativo y judicial, entre otros invitados especiales.



# CIUDAD

## Cáncer, tercera causa de muerte en la entidad: Hospital Ángeles

Después de problemas cardiovasculares y la diabetes, reveló el presidente del Centro Oncológico Integral del Hospital Ángeles Puebla, Iván González Espinoza.

José Antonio Machado  
Fotos José Antonio Machado

En el mundo se presentan 20 millones de casos de cáncer anuales nuevos, 10 millones de personas mueren, en México 220 mil personas y 110 mil fallecen. En Puebla es la tercera causa de muerte, después de problemas cardiovasculares y la diabetes; y el cáncer de mama representa la cuarta causa de defunciones, reveló el presidente del Centro Oncológico Integral del Hospital Ángeles Puebla, Iván González Espinoza.



las personas con cáncer de mama tienen problemas de retraso de tratamiento porque después del diagnóstico, reciben sus tratamientos 90 días después de ser diagnosticados. Acosta Ponce de León, subrayó que cuando un paciente con cualquier tipo de cáncer con las técnicas existentes se detecta esta terrible enfermedad el 80% de los pacientes en etapas 1 y 2, se alivia.

### El simposio

El Simposio Unidos contra el Cáncer a desarrollarse el 11 de este octubre en el auditorio Hospital Ángeles Puebla de las nueve a las 15.00 horas es para todas las personas, se conforma con tres bloques el primero, es cuidar y prevenir enfocado a los pacientes durante su tratamiento médicos y su experiencia para afrontar la enfermedad; el segundo tema habla sobre historias de valor y transformación, y el tercero es Celebrando a la Vida.

Durante este evento participaron personas que luchan contra esta terrible enfermedad, como el cáncer de mama y otros tipos de cáncer, además de especialistas y ciudadanos relacionados con la enfermedad. Además, el director General del Hospital Ángeles Puebla, Marco Vinicio Dávila anunció que esta institución trabaja en la creación de una clínica de Atención Oportuna de Cáncer con la asesoría de los doctores González Espinoza y Acosta Ponce de León para hacer del Ángeles, actores principales en identificar y concientizar a los pacientes y a los familiares sobre el cáncer.

Durante la presentación del Segundo Simposio Unidos contra el Cáncer, priorizó que existen en Puebla 58.2 vidas con cáncer por 100 mil habitantes. "Hay que recordar que de 10 a 20 personas con Cáncer se nombra como una alta incidencia. Nosotros somos cuarto lugar, somos el estado con más cáncer en la República. Entonces estamos muy altos con esta enfermedad". Priorizó que, a lo largo de 17 años, el Hospital Ángeles Puebla, bajo el liderazgo del director del Centro Oncológico Integral Eric Acosta Ponce de León ha atendido a más de cuatro mil mujeres en conjunto en 17 años. "Es una tarea titánica, recordar que hay 900 casos anuales de cáncer de mama en Puebla". Reveló que, conforme a un ensayo de uno de los pasantes de este centro médico, galardonado por revelar que en los hospitales el 80 por ciento de



FISCALÍA ESPECIALIZADA EN INVESTIGACION DE LOS DELITOS DE DESAPARICIÓN FORZADA DE PERSONAS Y DESAPARICIÓN COMETIDA POR PARTICULARES

### BOLETÍN DE BÚSQUEDA

**IVÁN ABEL AGUILAR ROJAS**

ESPECIALIDAD:	MEXICANA
FECHA DE NACIMIENTO:	16/JUNIO/2007
LUGAR DE NACIMIENTO:	PUEBLA
EDAD AL DESAPARECER:	17 AÑOS
EDAD ACTUAL:	17 AÑOS
ESTATURA:	MASCULINO
PESO:	1.85 METROS
COMPLEJIÓN:	ROBUSTA
OCULOS:	MORINA CLARA
CABELLO:	CORTO LARGO
COLORES:	SUCRO
CARA:	OVALADA
OREJAS:	MEDIANAS OVALADAS
FRENTE:	MEDIANA
CEJAS:	POBLADAS
TIPO DE OJOS:	MEDIANOS OVALADOS
IRIS:	CAFÉ OSCURO
NARIZ:	MEDIANA RESPINGADA
BACA:	MEDIANA
LABIOS:	MEDIANOS
MENTÓN:	RECTANGULAR

VESTITIMENTA:  
SUDADERA COLOR NEGRO CON LA LEYENDA DE NEW YORK EN COLOR BLANCO, PANTALON DE MEZCLILLA COLOR AZUL MARINO OSCURO, TENIS.

SEÑAS PARTICULARES:  
LUNAR DEBAJO DEL CODO DERECHO.

DISCAPACIDAD: NINGUNA.

DONDE SE LE VIO POR ÚLTIMA VEZ: EN LA COLONIA ARBOLEDAS DE LOMA BELLA, PUEBLA.

HECHOS:  
EL DÍA 03 DE OCTUBRE DE 2024, SALIO DE SU DOMICILIO SIN REFERIR A DONDE IRÍA, HASTA EL MOMENTO SE DESCONOCE SU PARADERO.

Cualquier información será confidencial y anónima, comuníquese a los teléfonos:  
22.12.83.81.42  
22.22.14.64.02 y 22.22.14.64.05

# CIUDAD

## Sufrirá Siglo nuevo panorama sindical tras perder licitación

La empresa perderá 600 empleos en el estado al finalizar el 2024, después de perder la licitación de Volkswagen para servicios logísticos en la firma alemana de Cuautlancingo.

José Antonio Machado  
Fotos Agencia Enfoque

Después de que Siglo Logística perdió la licitación de proveeduría con Volkswagen, el Sindicato Vicente Lombardo Toledano, afiliado a la FROC CONLABOR PUEBLA y el titular del contrato colectivo de trabajo de la empresa Sesé, prioriza las tres esenciales condiciones del nuevo contrato laboral. Bajo esa perspectiva los agremiados que se incorporen este octubre y noviembre, deberán tener contrato indeterminado al inicio de la relación laboral; igualar el salario y respeto de la antigüedad actual.

Siglo Logistics perderá 600 empleos en Puebla al finalizar el año 2024, después de perder la licitación de Volkswagen para servicios logísticos en la firma alemana de Cuautlancingo. Además, el gremio garantiza que los derechos laborales individuales y colectivos de sus asociados estarán asegurados por la representación sindical. Semanas atrás, el secretario general del sindicato de esa empresa de proveeduría, Aarón Espinosa López, subrayó que la firma tiene hasta el 15 de diciembre para entregar las operaciones del servicio a la empresa ganadora.

Acentuó que continúa en proceso la demanda que esta organización interpuso en 2021 por la titularidad del CCT, cuando la empresa reconoció a Ramiro Vázquez como representante sindical, sin que fuera elegido por los obreros ni hubo asamblea. Insistió que mientras exista una demanda de titularidad que presentó el gremio en su momento no puede haber un trámite de un contrato colectivo de trabajo nuevo, porque está por resolverse la demanda de titularidad. En esa ocasión dijo que existen tres opciones para los trabajadores que se pasen a la nueva proveedora de Volkswagen, pero sin condiciones de que se respete su antigüedad laboral; soliciten su liquidación, se quieran ir a Mexicali, Hermosillo o a San Luis Potosí, donde trabajarán para otras empresas. Recordó que hace unos días la firma estadounidense nombró arbitrariamente y directa a un sindicato espurio para la planta de Puebla, pero que con sede en el estado de México, como nueva representación de los trabajadores sin que haya evidencia de ese registro ante el Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral (CFCLRL).



## Alistan primera reunión entre ambulantes y el gobierno de Chedraui

Martín Juárez, líder de la organización 11 de Marzo, refrendó que todos los dirigentes de las diferentes agrupaciones de vendedores informales tienen la disposición para dialogar y lograr acuerdos.

José Antonio Machado  
Fotos Agencia Enfoque

Será el martes 8 de este octubre cuando líderes de las diferentes organizaciones de ambulantes del Centro Histórico, sostengan su primera reunión con Francisco Rodríguez Álvarez, secretario de Gobernación de la administración de José Chedraui Budib. Además, el líder de la organización 11 de Marzo, Martín Juárez, refrendó que todos los dirigentes de las diferentes agrupaciones de vendedores informales tienen la disposición para dialogar y llegar a un buen acuerdo con la administración entrante. Recordó que fue el propio Rodríguez Álvarez quien el día de la presentación del gabinete que acompañará a Pepe Chedraui durante el próximo trienio, subrayó que el conflicto del ambulante se resolverá a través de las charlas continuas, permanentes, pero sobre todo, sin perjudicar a nadie.



Dijo que durante la reunión trabajarán sobre las bases para laborar como siempre lo han hecho. Insistió que la administración de Chedraui Budib no es la primera que trabajará con ambulantes porque siempre han existido en el panorama urbano. Subrayó que en este gobierno existe poca credibilidad en el alcalde Adán Domínguez Sánchez y

en el trabajo con los ambulantes, el ambulante pide un acercamiento más profundo para poder llegar al diálogo para alcanzar un buen convenio entre ambas partes. Anunció que después de la primera charla que sostendrán con Rodríguez Álvarez darán una conferencia de prensa para revelar los pormenores de ese primer encuentro que realizarán el tercer martes de octubre.

La víspera, el secretario de Gobernación, Jorge Cruz Lepe, aseguró que el gobierno de la ciudad ha reordenado al ambulante del Centro Histórico en 95 puntos porcentuales. Además, advirtió que el gobierno entrante de José Chedraui Budib recibirá entre 300 a 350 vendedores informales a diferencia de los casi 6 mil que recibió el gobierno de la ciudad de la gestión morenista. Recapituló que esta administración recibió una metrópoli en malas condiciones por el caos impulsado por la autoridad del pasado.





# Realizan Marcha por la Justicia contra Olea, alcaldesa de Izúcar

**Intolerancia Diario** @IntoleranciaID · Seguir

#Municipios En el municipio de Izúcar de Matamoros, pobladores y colectivos realizan la Marcha por la Justicia, en contra de la alcaldesa, @Irene\_Olea.

Vía @enfoco\_agencia

Mirar en X

Intolerancia

Redacción  
Fotos Agencia Enfoque

Esta tarde de viernes, 4 de octubre, pobladores de Izúcar de Matamoros e integrantes de diversos colectivos, realizaron la denominada "Marcha por la Justicia", la cual fue dirigida en contra de Irene Olea, presidenta municipal de la referida demarcación.

A través de redes sociales comenzaron a circular videos y fotografías de los manifestantes avanzando por calles céntricas de la región, tanto a pie como en vehículos, motocicletas y bicicletas, con megáfonos y gritando consignas en contra de la alcaldesa.

Entre las quejas en contra de Olea Torres, destaca el maltrato que le dio a los trabajadores del ayuntamiento de Izúcar, así como a activistas, colectivos feministas y periodistas, tal como lo reclamaron los inconformes en dicha marcha.

De igual manera se presume que los empleados y policías durante su administración, aún no reciben el pago de varias prestaciones, por lo que la exigencia económica también fue parte de las protestas.

Cabe recordar que de acuerdo con la Auditoría Superior del Estado (ASE), Irene Olea no ha comprobado hasta la fecha, el destino de al menos 17.6 millones de pesos, erogados en su primer año al frente del municipio mencionado.

De igual manera se indicó que no ha justificado el egreso de 6.3 millones de pesos que supuestamente su administración gastó en contratos para la reparación de unidades vehiculares, eventos sociales y adquisiciones diversas.

Finalmente, surgió durante las protestas, el reclamo por la inseguridad que actualmente prevalece en el municipio, siendo los delitos de homicidio y narcomenudeo los que más aquejan a la población.

## Hallan sin vida a indigente sentado en un sillón

Antonio Rivas  
Fotos Antonio Rivas

Sentado en un sillón quedó sin vida un hombre en situación de calle, en la colonia Fovissste Damisar, perteneciente a San Baltazar Campeche junta auxiliar del municipio de Puebla.

Las autoridades indicaron que aparentemente el varón murió a consecuencia de un infarto.

El viernes las corporaciones de emergencias recibieron un reporte ciudadano que alertó sobre la presencia de un varón inerte sobre la calle Venustiano Carranza.

Lo anterior movilizó a los paramédicos quienes al revisar al hom-



bre quien estaba encima de un sofá en la vía pública, decretaron que ya carecía de signos de vida.

La zona fue acordonada por

los uniformados de la Policía Municipal y se dio aviso del caso al personal de la Fiscalía General del Estado (FGE) para



que efectuara las diligencias correspondientes.

A pesar de que el hombre llevaba tiempo viviendo en ese lugar, la gente informó a las autoridades que únicamente lo conocían con el alias de "El Dodo", pero que desconocían sus

datos personales y le colocaron unas veladoras para pedir por su eterno descanso.

El occiso fue registrado en calidad de desconocido y su cuerpo fue trasladado a las instalaciones del Servicio Médico Forense (Semefo).

# GRADA



## A toda la opinión pública:

Antes de hacer del conocimiento público mi versión de los hechos, quiero agradecer a todos los medios de comunicación y periodistas por su difusión. A la sociedad civil muchas gracias por sus muestras de cariño y solidaridad para conmigo.

Quiero comenzar agradeciendo al Club Puebla por abrirme las puertas de la Liga MX el pasado enero. Sin embargo, tras el comunicado del equipo publicado anoche, me veo obligada a decir que el club mintió.

1. Lo que derivó en mi renuncia al equipo es algo que empezó desde la temporada pasada con acoso, hostigamiento, bullying y difamaciones en redes sociales. Por ello, lo encontré en apoyo verbal del nombre que "contaba con ellos".
2. El acoso siguió y nuevamente busqué a la directiva, la cual me llevó con el equipo de redes sociales del club. **Blasfemaron a los perfiles que me investigaban** y a los perfiles que se había pasado por mí hablando mal de la afición pobliana. Sin embargo, **voto la hicieron por un periodo de tiempo** ya que los ataques siguieron, los cuales están a la vista en la Fanpage del club.
3. El día 29 de marzo, las ventanitas de la que era mi casa fueron atacadas con piedras.
4. Para mi segundo torneo, la situación se agravó al grado de que al finalizar la jornada 1 contra Monterrey, **se lanzaron a la tribuna ciertos de volantes difamatorios**. **Perdí tener acceso a las cámaras de seguridad de estadio** y me dijeron que si, pero nunca lo fueron me **acceso a las cámaras de seguridad de estadio** para que "clararan mi mente" y la directiva me **se solución fue darme dos días "libres"** para que "clararan mi mente" y la directiva me **pidió que fuera muy cuidadosa con mis redes sociales** un tiempo. **Se mantuvieron en privado hasta ahora** hasta que esto pasara, al igual que lo dijera a mi familia que ya no **compartiera nada en la Fanpage del club**.

# “EL PUEBLA MINTIÓ”

Con mucha valentía, Lucía Yáñez rompió el silencio sobre su caso de acoso • **Exhibió diversas mentiras del Club Puebla Femenil emitidas en su comunicado** • Esperando no tener represalias, pidió una audiencia con la presidenta de la Liga MX Femenil **P. 4**

## LIGA MX

### PARTEN COMO LA VÍCTIMA

La Franja del "Chepo" tiene una complicadísima visita al Volcán, casa de Tigres, donde sacar puntos sería algo digno de enmarcar. **P. 3**



## LIGA FEMENIL

### POR LA DIGNIDAD

En el ojo del huracán nacional por el escándalo, el Puebla Femenil apelará al amor propio para tratar de levantar la cabeza contra Cruz Azul. **P. 4**



# Cosío, a competir en Sudamérica

El piloto mexicano de la Nascar México Series enfrentará este nuevo reto profesional donde formará parte del Toyota #5 de Paladini Racing en la octava fecha de la temporada del TCR South America a correrse en Argentina.

## MOTOR

Gerardo Cano  
Fotos Cortesía

Los buenos resultados de Jake Cosío a lo largo de la temporada 2024 en las Nascar México Series han cosechado nuevas oportunidades, pues el piloto mexicano tendrá un nuevo reto a nivel profesional en el Continente Americano para correr en los TCR del sudamericano.

El capitalino reemplazará a Fabián Yannantuoni en el Toyota #5 de Paladini Racing en la octava fecha de la temporada del TCR South America donde partirán con destino a Argentina para disputar el festival Sudamericano de la Velocidad.

En palabras del experimentado piloto, la invitación fue veloz comenzando con un mensaje en redes sociales y poniéndose de acuerdo en cuestión de días por lo que añadió que ahora vive un sueño.

"Se dieron las cosas muy rápi-

do, en cuestión de días, me buscaron por redes y me dijeron que había una oportunidad en el TCR. Trabajamos y lo logré hacerlo con mis patrocinadores Chevron, Ana Seguros y JBL, se dio muy rápido, estoy muy ansioso de poder participar".

Jake Cosío recordó que la tierra tres veces campeona del mundo en el fútbol también cuenta con una gran tradición dentro del automovilismo, por lo que reconoce el talento del deporte motor en el gigante del cono sur.

"Venir a Argentina es increíble. He seguido durante muchos años el automovilismo argentino y es uno de los más fuertes del planeta. Veo las carreras de los TC2000 y turismo nacional y me dan ganas de estar ahí. Para mí es un honor y un sueño estar aquí".

### Trabajo y adaptación, fundamentales

Desde su perspectiva, el tema de la adaptación es clave para poder obtener un buen resultado en la próxima competencia, por lo que aseguró que desde el día



uno se preparará en el simulador y posteriormente en la pista para tener un buen desarrollo..

"Es una experiencia que debo aprovechar; estoy agradecido por la oportunidad, hay que correr con la cabeza. Se con quien voy a correr. Acabar la carrera es importante, poder llevarme experiencia para que en el futuro puedan tomarme en cuenta y regresar a correr".

Para esra competencia, el mexicano compartirá pista con elementos de amplio recorrido en el deporte automotor como Pechito López, tricampeón del WTCR y bicampeón del WEC, Matias Rossi, Rafael Suzuki y Norberto Fontana.

El Festival Sudamericano de la Velocidad contará siete categorías donde sobresalen dos de Fórmu-

las, Stockcar y TC2000. Jake Cosío ya se prepara para salir a pista los días 5 y 6 de octubre en el Autódromo Oscar y Juan Gálvez.

"Es una muy buena oportunidad para mi carrera, vengo a aprender y a aplicar lo que he aprendido en México pero sobre todo a divertirme; estoy muy agradecido con mis patrocinadores", finalizó.

Los dirigidos por José Manuel "Chepo" de la Torre saben que se agotan las oportunidades de sumar puntos de cara a la recta final de la fase regular en la que tienen un calendario bravísimo ante clubes que aspiran al título de Liga MX.

Por ello, tras hacer el ridículo de caer en casa ante los Bravos de Juárez -último lugar general-, el conjunto poblano visita una de las canchas más grandes de México con el objetivo de arañar al menos un punto para seguir con posibilidades reales de competir por un sitio en el repechaje (Play-In).

El duelo correspondiente a la jornada 11 es fundamental para los Camoteros quienes comienzan a sentir la presión de la parte media de la tabla, pues el juego adelantado que perdieron ante Rayados de Monterrey ya genera incomodidad al reducirse su margen de error ante el cierre de la fase regular a principios de noviembre.

El Club Puebla ya pasó de los accidentes a la preocupación, pues las tres derrotas al hilo que está cargando ya llevan algo más que simples errores defensivos, pues la Franja ha dejado escapar nueve puntos por su falta

de contundencia y por momentos, falta de funcionamiento.

El tropiezo ante FC Juárez con la "histórica" entrada en el Estadio Cuauhtémoc, no fue más que el colofón de una constante dentro de este semestre en el que el Club Puebla no ha podido detener la cascada de errores puntuales que en palabras del "Chepo" de la Torre están costando muy caros.

El duelo ante Tigres no pinta sencillo, pero el antecedente casi inmediato en Leagues Cup 2024 hace pensar que los Camoteros han aprendido con las "áreas de oportunidad" y con ello, ser muy precisos ante una de las mejores plantillas de todo el fútbol mexicano.

Los Tigres de la mano de Veljko Paunovic han generado algunas dudas, no obstante, pese a no ser tan brillantes, le ha alcanzado para mantenerse en la parte alta de la tabla general sumando 21 puntos en 10 partidos colocándose entre los equipos a seguir para entrar a la Liguilla en unas semanas.

La necesidad de uno por buscar el liderato general y la urgencia del otro por sumar puntos puede ser la combinación ideal para tener un encuentro bastante interesante en la Sultana del Norte en un horario que era común para los felinos en los años noventa.

Tras las cuatro medallas obtenidas en esa categoría, Puebla logró conseguir un tercer 1-2, ahora en los 1 mil 500 metros de la categoría donde Sofía Martínez se colgó su segundo oro y Sarahi Ramírez se quedó con la plata.

Hasta el cierre de esta edición, Puebla registra 11 metales en el Para Atletismo siendo seis oros y cinco platas. Cabe destacar que esta es la última competencia de la edición 2024 de los Juegos Paranales CONADE terminando actividades el 8 de octubre.

En la edición de este año, Puebla se ha subido al podio en cuatro de las cinco disciplinas siendo el Para Atletismo el que más glorias ha dado con once medallas seguido del Para Ciclismo que dejó ocho preseas; el Para Tenis de Mesa dos medallas y Para Natación otras dos.

Más información en GRADA.MX

# Puebla, clave para Nascar México

La máxima categoría del automovilismo de nuestro país llegará a la Angelópolis el próximo 13 de octubre para disputar la penúltima fecha de la temporada 2024 en el Autódromo Miguel E. Abed donde se definirán a los finalistas que pelearán por el título en CDMX.



Gerardo Cano  
Foto Christopher Damián

## MOTOR

Gerardo Cano  
Foto Christopher Damián

La Temporada 2024 de la Nascar México Series está por terminar y en su penúltima parada llega a Puebla este próximo 13 de octubre en el Autódromo Miguel E. Abed de Amozoc, donde se definirán a los cuatro finalistas que disputarán la gran final en el Hermandado Rodríguez de la Ciudad de

México. GRADA ha ido informando a lo largo de este año el recorrido de diversos pilotos que participan como Jake Cosío, Koke de la Parra y Regina Sirvent por mencionar algunos de los protagonistas que estarán presentes en la entidad la próxima semana.

En conferencia de prensa, Humberto García, Director Operativo de la Nascar México, aseguró que la undécima fecha del Gran Premio en la Angelópolis tiene enormes expectativas de las que

destaca la óptima respuesta de la afición, así como la derrama económica que esta trae a la entidad por el turismo deportivo.

"Vamos llegando a la etapa final de la temporada donde hemos tenido muchas cosas que festejar. Celebrar el inicio de la campaña en Los Angeles y hemos tenido carreras muy cerradas durante el año".

Más información en GRADA.MX



# Por el milagro de sacar puntos

Previo a la Fecha FIFA de octubre, la Franja tiene una de visita muy complicada en el "Volcán" enfrentándose a unos Tigres que siempre son garantía de espectáculo y contundencia. Los dirigidos por el "Chepo" de la Torre van por el milagro de salir con unidades.

## CLUB PUEBLA

Gerardo Cano  
Foto Cortesía

La aventura del Club Puebla en el Apertura 2024 comienza a ponerse al rojo vivo, pues este sábado 5 de octubre tiene un duelo más que difícil visitando el siempre hostil "Volcán" de la Universidad Autónoma de Nuevo León en donde parte como víctimas frente a los Tigres.

Los dirigidos por José Manuel "Chepo" de la Torre saben que se agotan las oportunidades de sumar puntos de cara a la recta final de la fase regular en la que tienen un calendario bravísimo ante clubes que aspiran al título de Liga MX.

Por ello, tras hacer el ridículo de caer en casa ante los Bravos de Juárez -último lugar general-, el conjunto poblano visita una de las canchas más grandes de México con el objetivo de arañar al menos un punto para seguir con posibilidades reales de competir por un sitio en el repechaje (Play-In).

El duelo correspondiente a la jornada 11 es fundamental para los Camoteros quienes comienzan a sentir la presión de la parte media de la tabla, pues el juego adelantado que perdieron ante Rayados de Monterrey ya genera incomodidad al reducirse su margen de error ante el cierre de la fase regular a principios de noviembre.

El Club Puebla ya pasó de los accidentes a la preocupación, pues las tres derrotas al hilo que está cargando ya llevan algo más que simples errores defensivos, pues la Franja ha dejado escapar nueve puntos por su falta

de contundencia y por momentos, falta de funcionamiento.

El tropiezo ante FC Juárez con la "histórica" entrada en el Estadio Cuauhtémoc, no fue más que el colofón de una constante dentro de este semestre en el que el Club Puebla no ha podido detener la cascada de errores puntuales que en palabras del "Chepo" de la Torre están costando muy caros.

El duelo ante Tigres no pinta sencillo, pero el antecedente casi inmediato en Leagues Cup 2024 hace pensar que los Camoteros han aprendido con las "áreas de oportunidad" y con ello, ser muy precisos ante una de las mejores plantillas de todo el fútbol mexicano.

Los Tigres de la mano de Veljko Paunovic han generado algunas dudas, no obstante, pese a no ser tan brillantes, le ha alcanzado para mantenerse en la parte alta de la tabla general sumando 21 puntos en 10 partidos colocándose entre los equipos a seguir para entrar a la Liguilla en unas semanas.

La necesidad de uno por buscar el liderato general y la urgencia del otro por sumar puntos puede ser la combinación ideal para tener un encuentro bastante interesante en la Sultana del Norte en un horario que era común para los felinos en los años noventa.

Tras las cuatro medallas obtenidas en esa categoría, Puebla logró conseguir un tercer 1-2, ahora en los 1 mil 500 metros de la categoría donde Sofía Martínez se colgó su segundo oro y Sarahi Ramírez se quedó con la plata.

Hasta el cierre de esta edición, Puebla registra 11 metales en el Para Atletismo siendo seis oros y cinco platas. Cabe destacar que esta es la última competencia de la edición 2024 de los Juegos Paranales CONADE terminando actividades el 8 de octubre.

Más información en GRADA.MX

# Para Atletismo poblano brilla a nivel nacional

En la disciplina con más representantes de la Angelópolis, los paratletas han puesto en alto el nombre de Puebla en el máximo evento paralímpico que se lleva a cabo en Oaxaca. La entidad llega a 18 medallas en esta edición.

## POLIDEPORTIVO

Gerardo Cano  
Fotos Cortesía

Puebla sigue mostrando todo su talento a nivel nacional dentro de los Juegos Paranales 2024 que se llevan a cabo en Oaxaca donde el Para Atletismo ha sido la nota al ser una disciplina exitosa para la delegación de la Angelópolis cumpliendo con los pronósticos.

En el evento de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE), los poblanos han mostrado una actuación más que brillante en la intensa actividad del Para Atletismo que se lleva a cabo en el Estadio del Polideportivo Venustiano Carranza de la capital del estado.

Con la delegación más grande de los Paranales CONADE 2024, la Angelópolis envió un total de 38 deportistas y 16 entrenadores, los paratletas de Puebla han dejado en claro el poderío que tiene dentro del Para Atletismo obteniendo un total de once medallas siendo protagonistas en el tartán de Oaxaca.

Las preseas comenzaron en la categoría juvenil menor donde Puebla hizo el 1-2 en la rama femenil dentro de los 800 metros T11 con dos oros de Sofía Martínez y la plata de Sarahi Ramírez. En la rama varonil no se quedó atrás repitiendo los podios con tres oros de Alexander Romero y la plata Carlos Olvera.

Tras las cuatro medallas obtenidas en esa categoría, Puebla logró conseguir un tercer 1-2, ahora en los 1 mil 500 metros de la categoría donde Sofía Martínez se colgó su segundo oro y Sarahi Ramírez se quedó con la plata.

Hasta el cierre de esta edición, Puebla registra 11 metales en el Para Atletismo siendo seis oros y cinco platas. Cabe destacar que esta es la última competencia de la edición 2024 de los Juegos Paranales CONADE terminando actividades el 8 de octubre.

## COSECHANDO ÉXITOS

En la edición de este año, Puebla se ha subido al podio en cuatro de las cinco disciplinas siendo el Para Atletismo el que más glorias ha dado con once medallas seguido del Para Ciclismo que dejó ocho preseas; el Para Tenis de Mesa dos medallas y Para Natación otras dos.



MENÚ

ESCANEA EL CÓDIGO QR

Antigua Taquería

**LA ORIENTAL**

Auténticos Tacos Árabes

1933

DIRECTORIO

ESCANEA EL CÓDIGO QR

MEMBRESÍAS DESDE

**\$1,999 AL MES**

Aplicar Términos y Condiciones

Solo del 1 al 11 de octubre

# “Club Puebla mintió”

A través de un comunicado, la exjugadora del Club Puebla Femenil detalló lo sucedido durante casi nueve meses desmintiendo el comunicado publicado por la Franja anoche.

**CLUB PUEBLA FEMENIL**

Gerardo Cano  
Arte Ignacio Téllez

En las últimas horas, el nombre de Lucía Yáñez ha estado en boca de medios de comunicación locales y nacionales luego de que GRADA y W Deportes destaparan el caso de acoso del que fue víctima desde hace meses.

Tras la inmensa presión mediática, el Club Puebla Femenil emitió un comunicado en el que aseguró haber acompañado a la jugadora en todo momento y negó tajantemente las presuntas omisiones que acusaron en su momento.

Ante lo sucedido, la jugadora de 22 años oriunda de Los Ángeles, California, rompió el silencio y emitió un comunicado en el que aclaró diversos puntos sobre el tema que la Franja expuso en sus redes sociales la tarde noche del pasado 3 de octubre.

En dicho texto, la exjugadora de las Camoterías agradeció a todos los medios de comunicación y periodistas por la difusión de su caso y a la sociedad por sus muestras de solidaridad ante el caso que padeció este año.

## “Puebla Femenil mintió”

Tras agradecer a la Franja por abrirle las puertas al fútbol profesional, Lucía Yáñez acusó a su exequipo de mentir en ciertos puntos y para ello ofreció varios puntos para exhibir su caso y que este no se repita en el balón rosa nacional.



“Quiero comenzar agradeciendo al Club Puebla por abrirme las puertas de la Liga MX el pasado enero. Sin embargo, tras el comunicado del equipo publicado anoche, me veo obligada a decir que el club mintió”.

En su texto, la defensora central aseguró que su salida de la Franja no fue de mutuo acuerdo como emitió el Club Puebla, sino por ser blanco de acoso, hostigamiento, bullying y difamaciones en redes sociales.

“Mi caso lo hice del conocimiento a la directora técnica y directiva buscando su apoyo, del cual solo encontré un apoyo verbal diciéndome que “contaba con ellos”.

En ese sentido, aseguró que la Franja trabajó en redes sociales para bloquear a los perfiles que la hostigaban y a los perfiles que se hacían pasar por ella hablando

mal de la afición poblana, pero esta sólo fue temporal, pues el acoso persistió.

## La punta del iceberg

Lucía Yáñez contó lo que GRADA exhibió en julio pasado tras el juego ante Rayadas donde se lanzaron volantes difamatorios. En ese rubro, reveló que el Club Puebla le dio largas y jamás le mostró las cámaras de seguridad del estadio.

Además de esta “solución”, la jugadora acusó a la directiva del Club Puebla de “protegerla” pidiendo la eliminación de sus redes sociales y por esta situación, dejó de ser convocada por Guillermo Cosío.

“La directiva me pidió que tuviera mucho cuidado con mis redes sociales un tiempo hasta que esto pasara, al igual que le dijera a mi familia que ya no comentarán

nada en la fanpage del club. Dejaron de convocarme a los partidos argumentando que esa era “la mejor forma de protegerme” y así no se agravaba el problema”.

El acoso no paró ahí, pues Lucía Yáñez agregó que las ventanas de la que era mi casa fueron atacadas con piedras. Al pedir apoyo con la directiva, acusó ir sola a denunciar ante la Fiscalía General del Estado de Puebla (FGE).

La exjugadora de la Franja agradeció el apoyo de dos aficionados que incluso la acompañaron a realizar la denuncia correspondiente, pero lamentó que la FGE le dijo que su caso no podía proceder pese a tener pruebas y testigos.

## La salida no fue por “motivos personales”

Sobre su salida del club, reiteró que esta no fue por “motivos

personales como dijo el club”, sino por exponer su estado de vulnerabilidad ante la falta de apoyo, por lo que ofrecieron darla de baja sin pagarle los dos meses de sueldo que le restaban.

En ese sentido, solicitó a la presidenta de la Liga MX Femenil, Mariana Gutiérrez, poder tener una audiencia personal con el fin de que su caso sea escuchado y evitar futuros casos en el fútbol rosa nacional.

Finalmente, se dijo preocupada por alzar la voz y que eso le genere represalias en la Liga MX Femenil, pero reiteró su deseo por evitar futuros casos de acoso en el balompié nacional.

“Por último, espero de todo corazón que haber levantado la voz no me cierre las puertas en el fútbol femenino mexicano. Mi sueño desde niña ha sido tener una carrera profesional”.

# A levantarse de la cruz

Luego de consumir el fracaso de ser eliminadas de la Fiesta Grande con mucha anticipación y con el cese de su técnico, la Franja Femenil apelará al amor propio para tratar de buscar un cierre digno ante unas Celestes urgidas de un triunfo para mantenerse en la pelea por la Liguilla.

**CLUB PUEBLA FEMENIL**

Gerardo Cano  
Foto Cortesía

A cerrar con dignidad lo que resta del Apertura 2024 es lo que buscará el Club Puebla Femenil a partir de este fin de semana, pues luego de consumarse el fracaso rotundo de perder ante los Gallos Blancos de Querétaro se finiquitaron sus posibilidades de aspirar a entrar a la Liguilla y con ello, el despido de Guillermo Cosío como director técnico.

En una semana donde la Franja ha sido noticia por las razones menos deseadas donde ha incluido la evidente crisis deportiva y el bochornoso caso expuesta por GRADA con el caso de Lucía Yáñez, el conjunto de las enfranjadotas apelará al amor propio en este cierre

de torneo.

Con Sigifredo Mercado como interino y con muchas dudas por delante, la Franja femenil quiere disipar la tormenta que está a su alrededor para enfrentarse al Cruz Azul en calidad de visitante donde tiene en sus manos complicarle las cosas a las Celestes que vienen de dos descabros consecutivos.

Las Camoterías ya saben a estas alturas que no tienen nada que perder y lo que se rescate en la cancha ya será ganancia, hecho que puede quitarles un poco de presión y jugar con más confianza a partir de este fin de semana.

Otro tema que no guste en el Club Puebla Femenil es revisar la cantidad de puntos capitalizados en lo que va del Apertura 2024, pues de seguir con esta racha negativa con nueve descabros, podría firmar el peor torneo de la historia en el fútbol rosa, pues el ré-

cord actual es de 11 puntos y no está lejos de cumplirse al tener sólo 6 unidades.

La derrota de la Franja ante Gallos Blancos fue un efecto dominó dentro del cuadro poblano donde culminó con el cese de su técnico y dejó todo por definir con un histórico como Sigifredo Mercado que tendrá su debut en el balompié femenil.

Para el Club Puebla Femenil es fundamental terminar con la racha de malos resultados en donde incluso un empate sabría distinto por el tema anímico que vienen arrastrando, mientras que Cruz Azul no puede desaprovechar la oportunidad de ganar en casa.

La Máquina Celeste sabe que tiene el futuro en sus manos para entrar a la Fiesta Grande, pero es necesario no tener margen de error, pues ante lo cerrado que se encuentra la parte media-alta de la



tabla general, requiere sumar de a tres este fin de semana.

Con un triunfo, tres empates y nueve derrotas en doce juegos, las Camoterías buscarán demostrar algo más que ímpetu para tratar de evitar un torneo bochornoso como sucede con sus pares como Santos Laguna, Necaxa y Mazatlán FC.

## Respeten la camiseta

Ya sin chances de poder ha-

cer algo más después del 3 de noviembre, las Camoterías tienen cuatro retos por delante los cuales buscarán competir a la mejor de sus capacidades y con ello, sumar al menos los cinco puntos que necesita para igualar el peor torneo de la historia.

Más información  
en **GRADA.MX**